

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan sellados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 150 varas al Norte de la Oficina Telegrafica, 2. avenida pr. Oeste.—Apartado 109.

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XI

SAN JOSE, MARTES 18 DE JUNIO DE 1912

NUMERO 3000

AMERICA CENTRAL

Relojeria Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clase finas, para señoras y de lujo de gran valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño según costumbre vieja.

El surtido es de lo más variado, desde los sencillos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata, para señoras y mesa, bañadores, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos. — San José, diciembre 13.

Al público y comerciantes

Tenemos siempre en existencia los artículos siguientes:

FRIJOLES, CAJIZ, ARROZ, AZUCAR, CAFE de varios precios, ALMIDON y AFRECHO de todas clases.

ALMACEN DE GRANOS
TOMAS FERNANDEZ & Nno.

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

A CABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N. 27. e.

ATLANTIC FRUIT Co.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia de la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en México, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros. para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado a última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contrato con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 céntavos, oro Americano por racimo de primera, y 16¢ por racimo de segunda según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, a la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la Empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, dará el infrascrito agente en su oficina situada en Las Acañadas—R. C. WATMORE, Agente. —Mayo 24.

NO más Canas

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Doctor Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo caído. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica.—MANUEL SALDÍAS.—Abril 20

LA BOTA DE ORO

Tienda de Calzado

Venta por mayor y al menudeo

se hace calzado a la medida y del estilo que se desea

AUGUSTO MONGAÑO
50 varas al Oeste del Mercado, contiguo al Cometa y frente a Mr. Asch.



SEMILLAS FRESCAS



CALIDAD SUPERIOR

PLANTAS Y ARBOLES FRUTALES

He recibido semilla fresca de Coliflor, Repollo de pie corto y Cebolla de las mejores variedades conocidas para invierno.

J. ALFREDO QUIROS

300 varas al Norte del Mercado. — Paso de la Vaca. San José—C. R.



Tintorería Peralta
AL SUR
de Colegio de Señoritas

UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos, VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte.

LO MEJOR EN EL PAIS

PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALTA

CARTON EMBREADO

El mejor material, y más barato, para colocar debajo del hierro. La pieza contiene una yarda de ancho y cincuenta y cinco de largo, ó sean por todo quinientos pies cuadrados y

vale \$17.50

JUAN KNOHR HIJOS

Maderas del Litoral del Pacifico

¡Alerta constructores!

Si Ud. va a construir su casa no compre sus maderas, sin antes visitar mis depósitos, frente al Seminario y en el anexo al cerradero, donde Ud. conseguirá toda la madera para hacer su construcción. Desde las bases, gigantones, soleras, cadenas, alfajas, reglas, tabloncillo, tablillas cordoneadas para cielo y lisas para forros. Traslape varios estilos, lo mismo que en guarniciones, molduras, rodapiés, cornizas, zocales, reglas cordoneadas é infinidad de maderas finas para ebanistería, etc., etc.

Precios los más reducidos en plaza

Adolfo García

Mayo 30—1 m.

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Variedad

en artículos de moda para caballeros, señoras y niños.

Surtido completo de enaguas de casimir, bordados y encajes, calzado americano, camisas y corbatas.

TALLER de Sastrería.

Acaba de llegar inmenso surtido de cortinas, bordados, encajes, medias de seda, Shantung, lanillas, ocellianas, etc., de última moda.



WE'RE AIMING FOR YOUR ORDERS.

VARIEDAD EN ARMAS DE FUEGO MODERNAS

Sorteo 75

Favorecido:

Tobías Valverde

V. B. El Agente 1º Pral. de Policia, LUIS VARGAS QUESADA San José, junio 9 de 1912.

AVISO

A mi clientela y al público en general que trasladé mi Sastrería a la Avenida Central, frente a Mister Asch, ó sea 50 varas al Oeste del Mercado.

Apartado número 354

Ricardo Muñoz

PELAEZ HERMANOS S. en C.

Puebla—México

Cosacheros de Tabaco.—Manufactureros de Tabacos finos de superior calidad — Fabricación especial para la Exportación. — Marcas "La Balsa", "La Victoria", "La Vuelta Abajo". — Sabor exquisito. Aroma excelente. Precios sin competencia

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS Y ALMACENES DE PRIMER ORDEN

Agente en Costa Rica: Andrés Sandoval

Notas de actualidad Los debates de ayer EN EL CONGRESO NACIONAL

El conflicto entre la United y la Atlantic

Entrevista con el Superintendente de la United Fruit Company

Uno de nuestros repórters celebró ayer una entrevista con el Superintendente de la United Fruit Company, á fin de imponernos sobre lo ocurrido últimamente en Limón y este caballero nos dijo poco más ó menos lo que sigue:

La noticia de que oficiales de la United Fruit Company y del Ferrocarril colocaron hombres armados para impedir que la fruta fuera cargada al vapor *Prinz Fogelheim*, es tan exagerada que no necesita contestación.

Si ambas Compañías necesitan, en cualquier tiempo, protección, sentimos que sería ampliamente previsto por las autoridades debidamente constituidas de la República.

El Ferrocarril de Costa Rica colocó hombres en el muelle metálico y en el patio para avisar á la gente que no podían acarrear fruta sobre el muelle, puesto que el Ferrocarril se consideraba con único derecho para manejar el tráfico en él bajo las previsiones del Contrato Astúa Pirie.

Esta interpretación fué negada por el Gobierno y luego el Ferrocarril siguió las instrucciones del señor Administrador de Aduana, mientras tanto se registraba su protesta.

Las autoridades no han usado fuerza alguna, como se dice, ni es necesario que lo hagan, pues estamos preparados para ceñirnos á las instrucciones y dejar asuntos discutibles para el arreglo judicial.

La noticia dada de que los peones fueron enviados de Limón á

la línea por la United Fruit Company, es igualmente falsa.

Los bananos de la Atlantic Fruit & Steamship Company fueron colocados en el muelle según lo solicitaron, y cargados sin incidente.

Ellos pretenden que la United Fruit Company ha recogido parte de los bananos, cuya cantidad les fué devuelta, bajo protesta, reservándose el derecho de reclamar. La United Fruit Company no niega á la Atlantic el derecho de embarcar, pero á lo que sí tiene objeción es que la fruta que está comprometida bajo contrato, sea entregada á la Atlantic y se cree por eso autorizada para proteger sus derechos por cualquier vía legal.

A esta fecha, tomando por base los cálculos del mes de mayo, sólo hay una producción de dos mil racimos por mes, que no está cubierta por contrato con la United Fruit Company.

Tomando por base la producción del mes de mayo, uno de los más fuertes del año, tuvo un promedio exacto de 2484 racimos por mes, que no estaban bajo contrato con la United Fruit Company.

En la Línea Vieja, fué entregada fruta de fincas de la United Fruit Company, y en un caso de una de las fincas que la United Fruit Company tenía en arriendo, parte de la fruta fué colocada en la plataforma para ser cargada por el tren de la United, y desapareció durante la noche del viernes.

No quiero decir que fué recogida por la Atlantic, pero la manera de hacer las compras, alienta tal procedimiento, por personas bajas.

En otro lugar de la Línea Vieja fueron entregados bananos á la Atlantic, donde no hay ni un solo racimo de fruta que no esté bajo contrato con la United Fruit.

También se entregó fruta á la Atlantic en un lugar donde no se ha recibido fruta este año, y donde todas las fincas están bajo contrato.

En el distrito de Río Banano, el promedio de fruta no contratada, no pasa de ocho racimos; sin embargo, la Atlantic obtuvo algunos botes cargados de fruta, en el río Cieneguita.

El rumor que ha circulado en ésta, que empleados de la United tumbaron palos al través del río es absolutamente falso.

La United Fruit Company no se opone á que la Atlantic embarque bananos, pero sí protesta de que obtenga bananos que ya estos bajo contrato y defenderá estos contratos por todos los medios legales.

Dicen en Limón que la Atlantic espera obtener hasta 10,000 racimos en esta semana. Indica rá la Atlantic los lugares exactos en que dicha cantidad de fruta será obtenida? La United está lista para proporcionar cualquier informe pedido de su fruta y para indicar donde está contemplando cortar para cualquier embarque.

A las 3 p. m. se abrió la sesión.

Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

SANTOS.—Se refiere á los hechos que están ocurriendo en Limón y á que la Compañía United Fruit ha tratado de impedir el libre tráfico. Aplauda la actitud del Ejecutivo por su energía y quiere que la Cámara se declare identificada con él, Hacer moción en ese sentido.

FAERRON.—Cree que el asunto es serio y delicado y que se debe proceder con mesura. No dará el voto á esa moción.

JIMÉNEZ (M. J.).—Cree que esa moción merece que se recapite. El incidente es bien conocido y pregunta si puede el Congreso, dada la forma de nuestras instituciones, hacer otros actos que no sean puramente legislativos. Este asunto merece ser bien discutido por la Cámara, por su importancia y el precedente que establecería.

SANTOS.—Ha hablado como costarricense y como ciudadano. Quisiera aplaudir al Ejecutivo por su actitud patriótica y enérgica. Quisiera que su moción pasara á estudio de una comisión.

PINTO.—También elogia la conducta del Ejecutivo pero en el fondo está de acuerdo con el diputado Jiménez, pues la medida que se dicte debe hacerse con prudencia.

El Congreso no debe entrometerse en un litigio de dos compañías. Esas son cuestiones puramente administrativas y en ellas cree no se debe inmiscuir la Cámara.

SANTOS.—Defiende su moción.

COTO.—Está muy conforme con la tesis del diputado Santos

y hace una explicación acerca de la Soberanía Nacional.

Continúan el debate en el que tomaron parte, Pinto, Coto, Santos y Alfaro, después de la cual pasó el asunto á estudio de una Comisión.

El Ministro respectivo presenta la Memoranda Instrucción Pública.

Los vecinos de Zapote de Guatuzuma piden se les anexe al Zarcero y se les segregue de San Carlos. Admitido y pasó á Comisión.

Los vecinos de Zarcero piden se eleve ese distrito á la categoría de Cantón. Admitido y pasó á Comisión.

FAERRON.—Hace moción para que haya sesión los sábados.

ALPIZAR.—Cree que mejor sería alargar las sesiones y que éstas principien á las 8 a. m.

Aprobada la moción de Faerron.

PICADO. (Juan F.) Lee una proposición de una Alcaldía en el Cantón de Acosta. Admitida.

del Diputado Amador para la franquicia al petróleo crudo y gasolina. Pasó en primer debate.

Se lee un proyecto de ley presentado por los Diputados por Alajuela y por Guanacaste creando escuelas prácticas complementarias en las ciudades de San Ramón y Liberia. Admitido y pasó á estudio de la Comisión de Instrucción Pública.

Informe favorable del proyecto del diputado Hernández Sánchez reformando la ley de organización municipal. Primer debate.

Dictamen favorable del auxilio de quinientos veinticinco mil colones para cañerías en diversos pueblos de la República. Admitido. En primer debate, Romero hace moción para que se agregue á esa suma la cantidad de cuarenta y seis mil quinientos colones para la cañería de Santiago de Puriscal.

SABORÍO.—De acuerdo con Picado. Aprobado.

Juego de gallos

Tercer debate.

Se lee un memorial de varios vecinos de Limón abogando por la libertad y reglamentación de ese juego.

ALPIZAR.—Motiva su voto negativo. Quisiera que así como habló claro y expresó sus ideas el doctor Durán, así debieran hablar don Máximo Fernández y otros, y los exita á que hablen.

Moción para que la votación sea nominal.

Exitó también á que hablen los diputados por el Guanacaste.

Fuó deshechada la moción de Alpizar.

A las 5 p. m. se levantó la sesión.

Se leyó un proyecto del Diputado Faerron para que se declare inenunciables ciertas zonas que no lo son hoy. Admitido.

Se leyó asimismo el dictamen favorable para que se eleve á \$ 100,000.00 la partida de eventuales de la Cartera de Relaciones Exteriores.

Aprobado el dictamen favorable que autoriza á la Municipalidad de Alajuela para contratar la construcción de un Mercado. Pasó en primer debate.

Informe favorable para la plaza de Colección al Sur de la capital. Se le dió primer debate. Favorable también al proyecto

En defensa de un amigo ausente

"El Pacífico" de Puntarenas se ha impuesto la tarea por demás ingrata de fastidiar al caballero don Francisco Cabezas Gómez con motivo del nombramiento hecho en él de Encargado de Negocios de Costa Rica en la hermana República de Nicaragua.

Sospechamos que el autor de los dos artículos que aquel periódico porteño lleva publicados, ó son de algún diplomático fracasado ó de uno de tantos envidiosos para quienes el bien ajeno es motivo de grandes desasosiegos.

El amigo Paco Cabezas, si tiene merecidos títulos para llevar la representación que se le ha conferido ante el Gobierno de Nicaragua, y mal que les pese á sus gratuitos enemigos, él cuenta con ejecutorias bien adquiri-

das por su cultura é inteligencia. Ellas lo han llevado al puesto que merecidamente ocupa y estamos seguros que sabrá llenar su misión con talento y fin tacto.

Paco, como familiarmente llamamos al amigo Cabezas, ha sido un luchador victorioso en las lides de la adversidad y para vencer, ha estudiado y ha trabajado. Hé ahí el secreto de su éxito, que nosotros aplaudimos porque es el éxito de quien se lo debe todo á sí mismo.

Sus repetidos viajes por Europa y Estados Unidos le han dado oportunidad de adquirir conocimientos de los grandes centros de cultura, conocimientos que ha sabido asimilar; y los puestos de Juez y de Agente Fiscal de Cartago y últimamente de Prosecretario de la Corte de Justicia Centroamericana durante cuatro

años; también le han dado ocasión de probar que es persona de competencia y estudio.

Eso hizo que el señor Ministro de Relaciones Exteriores lo nombrara secretario suyo en la última misión diplomática que llevó ante los Gobiernos de El Salvador y Guatemala, y eso ha hecho que el Gobierno del señor Jiménez, de modo tan acertado, lo haya designado para el delicado y honoroso puesto de Encargado de Negocios en Nicaragua.

Pueden, pues, los enemigos del señor Cabezas, seguir mojan-do su pluma en la tinta de la envidia, que esos ataques son la mejor prueba de sus méritos, por aquella verdad tan cierta que rimara el poeta: "La flor en que se posan los insectos, es rica de matiz y de perfume".

Buenos Aires, 15.—Toda la prensa protesta por las apreciaciones que hace Madero de la Argentina en su discurso con motivo de la llegada de Ugarte á aquel país. Dice que el Gobierno se ve obligado á pedir satisfacción y con mucha más razón cuando Ugarte no tiene carácter oficial alguno; de consiguiente Madero no ha tenido razón para insultar á la Argentina.

La comunicación ferroviaria con Chile está completamente interrumpida á causa del hilo que en algunos puntos sobre los Andes alcanza de espesor 12 metros.

Río Janeiro, 15.—En estado de Crare, han ocurrido serios disturbios locales, teniendo el Gobierno que cambiar el regimiento de infantería que allí había, por otro que no sea tan impopular que aquel.

Los disturbios han sido causados por cuestiones locales que se relacionan con la política.

París, 25.—Ha causado gran sorpresa la habilidad natatoria del Príncipe de Gales, compitiendo con 10 notabilidades á quienes ganó.

Roma, 15.—Las congregaciones españolas en Marruecos enviaron un memorándum al Pontífice, anunciándole que sus propiedades territoriales pasaron al protectorado francés por valor de 41,500,000 pesetas, pero que habiéndolos expulsado Francia, debiera remunerarlos.

Juárez, 15.—En la madrugada los federales atacaron á los rebeldes que estaban acuartelados en el valle, en el corazón de la colonia de Mormons; después de mucho fogonear, los federales fueron rechazados con 90 muertos, muchísimos heridos y 26 prisioneros. Los rebeldes tuvieron 73 muertos. En la penitenciaría hay 14 espías de Madero que serán fusilados.

Pittsburg, 15.—Por cuarta vez se casará William Reisel con la ex esposa del tenor Pesugini, conocido con el nombre de Alejandro P. Moore.

Chihuahua, 15.—Orozco anunció que ordenó al General Campo dirigirse á Okinaga, á atacar al General Sanguines. Se cree que la verdadera orden es atacar al General Huettas.

Dublin, 15.—Las sufragistas, imitando á sus hermanas de Londres, destruyeron las vidrieras antes que llegara la policía. A ocho que fueron arrestadas se les encontraron costalitos llenos de piedras.

Santiago, Cuba, 15.—Han regresado las fuerzas del Gobierno después de expedición unos 12 días por Sango, Lamarca, Salinas y Mayari, habiendo tenido solamente un encuentro en que les hicieron muchísimas bajas á los rebeldes.

Atenas 15.—Asegúrase que el Comité cretense, formado por un cuerpo de ochenta isleños, han decidido trasladarse Atenas, el General Empiro, cretense, ha sido llamado de Creta para que funcione como Gobernador interino hasta octubre.

Madrid, 15.—El doctor Pont Wehills, Marqués de Villanueva, y Yeltni, comisionado de Casa América, tuvieron audiencia del Rey por más de una hora. El doctor Pont entregó las primeras hiladas de tejidos con algodón argentino, elaborados en Barcelona por mediación de la Casa América. Igual colección le será entregada al señor Sáenz Peña, explicó minuciosamente la campaña habida entre Cataluña para fomentar la importación de la fértil Sur América en gran escala con el objeto de redimir á la industria del agio yanke, dando estabilidad al comercio hispano-argentino.

Washington, 15.—El Embajador de Italia comunicó al Departamento de Estado una victoria obtenida por los italianos sobre los turcos, en Lebde. El Cónsul americano en Durango, Méjico, telegrafió derrota de mil orozquistas al mando del General Arguemo, en los alrededores de la Purísima. Taft y Knox mués-

transe preocupados por la decisión de Gómez y la actitud de la Prensa contra los Estados Unidos y otros síntomas de enemistad.

Buenos Aires, 16.—El Ministro Bosch telegrafió al Ministro argentino en Méjico para que transcriba los términos exactos del discurso de Madero en lo que al Gobierno de Argentina se refiere porque lo que aquí se conoce es solamente lo publicado por la prensa oficial. Si de la respuesta del señor Ministro en Méjico resultare alguna ofensa para el Gobierno argentino, éste pedirá en el acto la debida satisfacción.

Río Janeiro, 16.—Mr. John Barret Moner, delegado americano á la conferencia jurídica panamericana acaba de llegar; la situación en el estado declara que se empeora y se han enviado más fuerzas.

Smirna, 16.—Gran excitación ha causado la publicación de un panfleto en que los guardianes militares de la tumba de Mahoma aseguran que oyeron las voces del profeta que les aconsejaba una guerra santa para la conservación del Islamismo.

Constantinopla, 16.—La prensa ataca duramente á los italianos por las atrocidades que han cometido en Isabel y Menesh dando los nombres de 13 hombres, 22 mujeres y muchos niños sacrificados con toda clase de martirios propios de caníbales.

Washington, 16.—Se presentó al Congreso una petición pidiendo la reforma de la Constitución firmada 116,582 personas femeninas. Fué presentada por el representante de Wisconsin, Mr. Berger. El Departamento de Estado ha hecho saber que la plaga bubónica en Puerto España, en la isla Trinidad.

Fort Valle, 16.—En los alrededores hubo un descarrilamiento que mató 4 é hirió 28.

Noticias por cable

Buenos Aires, 16.—El Ministro Bosch telegrafió al Ministro argentino en Méjico para que transcriba los términos exactos del discurso de Madero en lo que al Gobierno de Argentina se refiere porque lo que aquí se conoce es solamente lo publicado por la prensa oficial. Si de la respuesta del señor Ministro en Méjico resultare alguna ofensa para el Gobierno argentino, éste pedirá en el acto la debida satisfacción.

Río Janeiro, 16.—Mr. John Barret Moner, delegado americano á la conferencia jurídica panamericana acaba de llegar; la situación en el estado declara que se empeora y se han enviado más fuerzas.

Smirna, 16.—Gran excitación ha causado la publicación de un panfleto en que los guardianes militares de la tumba de Mahoma aseguran que oyeron las voces del profeta que les aconsejaba una guerra santa para la conservación del Islamismo.

Constantinopla, 16.—La prensa ataca duramente á los italianos por las atrocidades que han cometido en Isabel y Menesh dando los nombres de 13 hombres, 22 mujeres y muchos niños sacrificados con toda clase de martirios propios de caníbales.

Washington, 16.—Se presentó al Congreso una petición pidiendo la reforma de la Constitución firmada 116,582 personas femeninas. Fué presentada por el representante de Wisconsin, Mr. Berger. El Departamento de Estado ha hecho saber que la plaga bubónica en Puerto España, en la isla Trinidad.

Fort Valle, 16.—En los alrededores hubo un descarrilamiento que mató 4 é hirió 28.

En defensa de un amigo ausente

"El Pacífico" de Puntarenas se ha impuesto la tarea por demás ingrata de fastidiar al caballero don Francisco Cabezas Gómez con motivo del nombramiento hecho en él de Encargado de Negocios de Costa Rica en la hermana República de Nicaragua.

Sospechamos que el autor de los dos artículos que aquel periódico porteño lleva publicados, ó son de algún diplomático fracasado ó de uno de tantos envidiosos para quienes el bien ajeno es motivo de grandes desasosiegos.

El amigo Paco Cabezas, si tiene merecidos títulos para llevar la representación que se le ha conferido ante el Gobierno de Nicaragua, y mal que les pese á sus gratuitos enemigos, él cuenta con ejecutorias bien adquiri-

das por su cultura é inteligencia. Ellas lo han llevado al puesto que merecidamente ocupa y estamos seguros que sabrá llenar su misión con talento y fin tacto.

Paco, como familiarmente llamamos al amigo Cabezas, ha sido un luchador victorioso en las lides de la adversidad y para vencer, ha estudiado y ha trabajado. Hé ahí el secreto de su éxito, que nosotros aplaudimos porque es el éxito de quien se lo debe todo á sí mismo.

Sus repetidos viajes por Europa y Estados Unidos le han dado oportunidad de adquirir conocimientos de los grandes centros de cultura, conocimientos que ha sabido asimilar; y los puestos de Juez y de Agente Fiscal de Cartago y últimamente de Prosecretario de la Corte de Justicia Centroamericana durante cuatro

años; también le han dado ocasión de probar que es persona de competencia y estudio.

Eso hizo que el señor Ministro de Relaciones Exteriores lo nombrara secretario suyo en la última misión diplomática que llevó ante los Gobiernos de El Salvador y Guatemala, y eso ha hecho que el Gobierno del señor Jiménez, de modo tan acertado, lo haya designado para el delicado y honoroso puesto de Encargado de Negocios en Nicaragua.

Pueden, pues, los enemigos del señor Cabezas, seguir mojan-do su pluma en la tinta de la envidia, que esos ataques son la mejor prueba de sus méritos, por aquella verdad tan cierta que rimara el poeta: "La flor en que se posan los insectos, es rica de matiz y de perfume".

Noticias por cable

Buenos Aires, 16.—El Ministro Bosch telegrafió al Ministro argentino en Méjico para que transcriba los términos exactos del discurso de Madero en lo que al Gobierno de Argentina se refiere porque lo que aquí se conoce es solamente lo publicado por la prensa oficial. Si de la respuesta del señor Ministro en Méjico resultare alguna ofensa para el Gobierno argentino, éste pedirá en el acto la debida satisfacción.

Río Janeiro, 16.—Mr. John Barret Moner, delegado americano á la conferencia jurídica panamericana acaba de llegar; la situación en el estado declara que se empeora y se han enviado más fuerzas.

Smirna, 16.—Gran excitación ha causado la publicación de un panfleto en que los guardianes militares de la tumba de Mahoma aseguran que oyeron las voces del profeta que les aconsejaba una guerra santa para la conservación del Islamismo.

Constantinopla, 16.—La prensa ataca duramente á los italianos por las atrocidades que han cometido en Isabel y Menesh dando los nombres de 13 hombres, 22 mujeres y muchos niños sacrificados con toda clase de martirios propios de caníbales.

Washington, 16.—Se presentó al Congreso una petición pidiendo la reforma de la Constitución firmada 116,582 personas femeninas. Fué presentada por el representante de Wisconsin, Mr. Berger. El Departamento de Estado ha hecho saber que la plaga bubónica en Puerto España, en la isla Trinidad.

Fort Valle, 16.—En los alrededores hubo un descarrilamiento que mató 4 é hirió 28.

Chihuahua, 15.—Orozco anunció que ordenó al General Campo dirigirse á Okinaga, á atacar al General Sanguines. Se cree que la verdadera orden es atacar al General Huettas.

Dublin, 15.—Las sufragistas, imitando á sus hermanas de Londres, destruyeron las vidrieras antes que llegara la policía. A ocho que fueron arrestadas se les encontraron costalitos llenos de piedras.

Santiago, Cuba, 15.—Han regresado las fuerzas del Gobierno después de expedición unos 12 días por Sango, Lamarca, Salinas y Mayari, habiendo tenido solamente un encuentro en que les hicieron muchísimas bajas á los rebeldes.

Atenas 15.—Asegúrase que el Comité cretense, formado por un cuerpo de ochenta isleños, han decidido trasladarse Atenas, el General Empiro, cretense, ha sido llamado de Creta para que funcione como Gobernador interino hasta octubre.

Madrid, 15.—El doctor Pont Wehills, Marqués de Villanueva, y Yeltni, comisionado de Casa América, tuvieron audiencia del Rey por más de una hora. El doctor Pont entregó las primeras hiladas de tejidos con algodón argentino, elaborados en Barcelona por mediación de la Casa América. Igual colección le será entregada al señor Sáenz Peña, explicó minuciosamente la campaña habida entre Cataluña para fomentar la importación de la fértil Sur América en gran escala con el objeto de redimir á la industria del agio yanke, dando estabilidad al comercio hispano-argentino.

Washington, 15.—El Embajador de Italia comunicó al Departamento de Estado una victoria obtenida por los italianos sobre los turcos, en Lebde. El Cónsul americano en Durango, Méjico, telegrafió derrota de mil orozquistas al mando del General Arguemo, en los alrededores de la Purísima. Taft y Knox mués-

transe preocupados por la decisión de Gómez y la actitud de la Prensa contra los Estados Unidos y otros síntomas de enemistad.

Buenos Aires, 16.—El Ministro Bosch telegrafió al Ministro argentino en Méjico para que transcriba los términos exactos del discurso de Madero en lo que al Gobierno de Argentina se refiere porque lo que aquí se conoce es solamente lo publicado por la prensa oficial. Si de la respuesta del señor Ministro en Méjico resultare alguna ofensa para el Gobierno argentino, éste pedirá en el acto la debida satisfacción.

Río Janeiro, 16.—Mr. John Barret Moner, delegado americano á la conferencia jurídica panamericana acaba de llegar; la situación en el estado declara que se empeora y se han enviado más fuerzas.

Smirna, 16.—Gran excitación ha causado la publicación de un panfleto en que los guardianes militares de la tumba de Mahoma aseguran que oyeron las voces del profeta que les aconsejaba una guerra santa para la conservación del Islamismo.

Constantinopla, 16.—La prensa ataca duramente á los italianos por las atrocidades que han cometido en Isabel y Menesh dando los nombres de 13 hombres, 22 mujeres y muchos niños sacrificados con toda clase de martirios propios de caníbales.

Washington, 16.—Se presentó al Congreso una petición pidiendo la reforma de la Constitución firmada 116,582 personas femeninas. Fué presentada por el representante de Wisconsin, Mr. Berger. El Departamento de Estado ha hecho saber que la plaga bubónica en Puerto España, en la isla Trinidad.

Fort Valle, 16.—En los alrededores hubo un descarrilamiento que mató 4 é hirió 28.

Tabaco Iztepeque Salvadoreño Gennino

Kentucky y Virginia CLASE SUPERIOR

Calle 6a. N., tienda No. 63.—Mercado.—JORGE CASTRO G.

Fallece otro soldado de la Guerra Nacional

Alajuelita, 17 de junio. A la edad de cien años, murió en esta villa el señor Pedro Mora Gómez, quien asistió como soldado á la Guerra Nacional de los años 1856 y 1857. Nuestro pésame á sus dolientes.—CORRESPONSAL.

Banco Mercantil de C. Rica

CAPITAL PAGADO . . . \$ 1,500,000

A partir del 1º de Abril de 1912 inclusive, este Banco reconoce INTERESES A TODOS SUS CLIENTES á los tipos siguientes:

| | |
|-------------------------------|-------------|
| En cuenta corriente | 6 o/o anual |
| " certificados de depósito: | |
| A la vista | 6 " " |
| " 1 mes plazo | 7 " " |
| " 3 meses plazo | 8 " " |
| " 6 " " " 6 más | 9 " " |

Los certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses fijados en ellos.

El Banco ofrece un servicio sin igual para la transacción de todas las operaciones de sus clientes.

SAN JOSÉ, 27 DE ABRIL DE 1912.

Defunción de Cólera Nostras

San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, 16 de junio. A la avanzada edad de 60 años, falleció anoche en Desamparados de Alajuela, la señora Gregoria Calvo v. de Alvarez. La defunción provino de cólera nostras. Es el único caso que se ha presentado.—CORRESPONSAL.

Sus especialidades CIGARRILLOS Coquetas y La Legitimidad. CERVEZAS Schlitz, Carta Blanca y Saturno.

AL SIGLO NUEVO

ALMAGEN DE TEJIDOS Y ABARROTÉS

Cognac Otard Dupuy EL MEJOR DEL MUNDO. WISKEY MANHATTAN, EL MAS APETECIDO. PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS . . .

Llegó la harina "GOLD MEDAL"

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La tragedia sangrienta desarrollada en Santo Domingo de Heredia

Hacia días que nuestro pueblo no era teatro de crímenes espeluznantes; esperábamos que el destino nos hubiese favorecido, no presentando ante los ojos escenas harto condenables, en las que manos alevosas tronchar prematuramente una existencia. Pero desgraciadamente el sábado 15 hubimos de presenciar un cuadro horroroso de demasía.

Las víctimas

Tres policiales en servicio activo: Rafael Córdoba Lizano, quien murió a consecuencia de las heridas que le infirieron; Joaquín Bolaños Salazar herido en la cara y Jesús Rojas en un brazo. Más adelante copio los dictámenes vertidos por el médico.

Primeros acontecimientos

Después del cierre de establecimientos (10 p. m.) me dirigí a la casa, cuando fui sorprendido por la noticia de que el agente de orden Bolaños Salazar había sido golpeado por Carlos Elizondo A., en la esquina de la plaza. Me constituí en el lugar del suceso en el momento en que llegó el cuerpo policíaco, el que emprendió la persecución del reo.

Noticia alarmante

Seguimos comentando el asunto en aquel lugar: al rato percibimos que el policial pitaba por el lado Este de la ciudad. Momentos después llegó a todo correr otro miembro de orden y seguridad, con una gorra en la mano; interrogado que lo hubiese contestó: "mataron a Rafael el policía." A toda prisa me dirigí al lugar indicado por algunos compañeros y llegamos a la casa del herido.

Escena triste

El cadáver yacía rígido en una cama; una esposa afligida lloraba la pérdida del esposo amante; un pequeño niño afligido decía: "y ahora quien nos trae pan". Todo el vecindario alarmado y de boca en boca corría esta pregunta: ¿Quién lo mató?

Se presentan las autoridades

Nuestro activo Alcalde y su Secretario llegaron en aquel momento y encabezaron la información correspondiente, recogiendo una lista de testigos, dieron medidas pertinentes y esperaron al facultativo.

Actividad del Jefe Político

Ya el cumplido don Joaquín, había tomado precauciones: llamó inmediatamente por teléfono al señor Comandante de Plaza de la provincia, solicitando un doctor. También nuestro querido telegrama llegó a su oficina a transmitir informes oficiales.

Llegada del galeno

Poco después de media noche llegó a esta ciudad el doctor Flores acompañado del segundo comandante de policía don José Ovaldía y el policía número 23 José Sandoval en servicio activo en Heredia.

En casa del oculto

Supe que el joven Córdoba había caído cerca de la esquina formada por las calles de San José y América, a 25 varas de su casa de habitación, adonde fue llevado en brazos. Presentes allí el doctor Flores, el señor Alcalde y Secretario, se practicó el reconocimiento del cadáver, habiendo el facultativo dictaminado así:

El reconocimiento del cadáver, habiendo el facultativo dictaminado así:

Dictamen médico

Rafael Córdoba Lizano presenta 3 heridas: una de dos centímetros de profundidad por uno de ancho, en la región submasilar izquierda que interesa la piel y el tejido subcutáneo y las venas submaxilar izquierda y gular externa. Estas produjeron la muerte debido a una hemorragia. Otra herida de un centímetro de ancho por dos de profundidad situada en la región anterior de la clavícula, interesó la piel y el tejido subcutáneo; esta herida pudo sanar en seis días sin complicaciones. Otra herida de dos centímetros de anchura por uno de profundidad y uno y medio de longitud situada en el medio del hombro izquierdo interesó la piel y el tejido subcutáneo. Inspeccioné el resto del cuerpo sin encontrar ni la ceraciones ni heridas que pudieran causar la muerte. La primera de ellas es esencialmente mortal en virtud de lo que se prescindió de la autopsia.

Reconocimiento de los otros lesionados

Joaquín Bolaños Salazar presenta una herida de dos cm long por medio de profundidad, que interesó la piel y el tejido subcutáneo y dejó una equimosis en el ojo izquierdo que tardará 16 días para sanar, y, además, deja una dilatación de la pupila sin causar impedimento en la función visual. Otra herida de 1 cm de long, por medio de profundidad interesó la piel y el tejido subcutáneo y el músculo obicular-parpebral, no dejará impedimento y tardará nueve días para sanar, salvo complicaciones. Me reservo impedimento que pueda causarle en la visión para hasta dentro de diez días.

Jesús Rojas, de único apellido, presenta una herida de medio centímetro de longitud por 1 de profundidad, situada en la región traquial interna del brazo izquierdo; interesó la piel y el tejido subcutáneo y parte del bíceps; no dejará impedimento y tardará 7 días para sanar, salvo complicaciones. Todas las heridas, inclusive las nauasadas al muerto, fueron producidas por arma cortante y punsante.

Se persigue al reo

Inmediatamente se dió de alta a varios particulares para perseguir al herido de Bolaños, indiciado en el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Rafael Córdoba, sin que pudieran dar captura al joven Elizondo, hasta las 4 a. m., hora en que el sueño me obligó a retirarme.

Captura del reo

Hoy domingo, a las 4 y media a. m., un sargento de policía, acompañado de Abel Azofeifa y Secundino Arce, apresaron al indiciado Carlos Elizondo en las cercanías en donde se cometió el crimen. No opuso resistencia y puesto ante el cadáver negó ser el autor del homicidio. Todo el resto del día lo ha pasado afectando tranquilidad.

Llegaron cuatro policiales de Heredia. Seguiré informando.—MAROZ, Santo Domingo, junio 16 de 1912.

Aparecen documentos del dinero que Zelaya entregó para la lucha política pasada. Fecha precisa de esa entrega

Managua, 17. Recibido á las 10 p. m.

Se hace difícil averiguar lo que la casa de Palazio entregó á don Máximo Fernández, pues los Palazos no desean participación en el asunto. Para inquirir eficazmente se ha pedido detalle á la cuenta de dinero con el Gobierno, en el lapso perteneciente al caso, pero se ha encontrado el talonario de los giros de la Tesorería General este detalle: Dos giros números 199 y 200 por libras quinientas cada uno, mil libras; cuatro giros Nos. 201 al 204 libras doscientas cada uno, 800 libras; dos giros Nos. 205 y 206 por cien libras cada uno, 200 libras, total dos mil libras esterlinas.

La orden correspondiente á ellas está expedida á favor de Julián Iriás quien firmó el respectivo «recibí conforme» el día 28 de junio de mil novecientos nueve. La orden de entrega dice:—"Managua, 28 de junio de 1909. Señor Tesorero General, Presente. Por disposición del señor Presidente, sírvase entregar al doctor don Julián Iriás dos mil libras esterlinas en ocho giros á cargo de Emile Erlanger y Com.

pañía, de Londres, á tres días vista, conforme le indicará el propio doctor Iriás, para gastos reservados en el ramo de Guerra, capítulo séptimo, artículo 4. De usted atento servidor, Martínez." Al pié de esa orden está el recibí conforme de Iriás.

Cuando se aclare lo entregado por medio de los Palazio le telegrafiamos. Si Iriás alega que ese dinero que él recibió no era para don Máximo Fernández, recuérdense ustedes la fecha de la orden, que fué la misma de la época en que Iriás fué á esa con objeto de ayudar en las elecciones de don Ricardo Jiménez, para cuya elección se sabe aquí de cierto que estaba destinado el dinero. Se sospecha aquí que ese dinero fué distribuido entre Iriás, don Máximo y Castro Quesada, que era el Agente de ellos aquí. Don Máximo había venido antes y recibido de Zelaya dinero y armas, de manera que esta partida no debe considerarse con la otra recibida por Iriás.—Correo de Managua.

NOTA.—Se rumora aquí que se han recibido documentos de Zelaya, los cuales se ofrecieron publicar.

EXTERIOR

Más noticias por cablegrama

Londres, 16.—Un despacho de la Argelia Central noticioso de Trípoli, asegura que el miércoles los turcos derrotaron á los italianos en Lebea, matando á 1500 soldados y oficiales.

Seward, 16.—Esta mañana hubo una nueva erupción por el Katmayo. La gran detonación se oyó á muchísimas millas de distancia. Se cree que la destrucción de todos los pueblos de su falda es segura. En la Isla Cadia ha habido muchísimas víctimas. Afognaka está cubierta de cenizas y lugares hay donde, al canzaba 40 pies de espesor.

Nueva York, 16.—Los atletas que representarán á los Estados Unidos en los juegos olímpicos partieron ya, siendo muy bien despedidos con mucho entusiasmo. Peritos en la materia, tienen confianza en el triunfo de ellos.

Washington, 16.—La reforma legislativa judicial y el bill de apropiación propuesta por el Senador E. Smit, fué aprobada por 28 contra 26 votos. Tan luego rijan, dejará los Jueces de los Tribunales de Comercio sin ocupación, pues no tendrán salarios.

Oystebay, 16.—Roosevelt ha declarado que el pueblo no está dispuesto á dejarse robar la victoria y que el personalmente se hará cargo del partido en Chicago.

Esta actitud ha causado mucha sensación; se temen desórdenes.

Washington, 16.—Se ha dado instrucciones al costero Winond de dirigirse á Fort Moran Roads á investigar el rumor de la amotinación de la tripulación de la barca uruguayá Brems.

Habana, 16.—Knox ha ofrecido á Ferrara que hará retirar

los buques de guerra de Cuba. En Santiago los americanos se han fortificado en las minas «El Cobre» por temor de ser atacados. Las autoridades de las Palmas y El Rosario informan que la situación es alarmante pues cuatro mil almas que se han refugiado en la ciudad duermen en las calles, recordándose los tiempos de los reconcentrados de Weyler.

Londres, 16.—Según correo del Vaticano, el Papa está alarmadísimo con los continuos rumores de que el Gobierno italiano trata de imponer la legislación de 1883.

Kingston, 16.—El vapor Carrillo trajo los naufragos de la geleta Rosner, el Cónsul americano los repatrió.

Berlin, 16.—Ha causado gran sensación el estudio hecho por la Dieta, de una apropiación de 25 millones para la germanización del distrito polaco.

Chicago, 16.—Continúa aumentando el interés político, pero cualquiera que se le lleve la nominación será progresiva entre el programa. El proyectado mejoramiento de la navegación del Mississippi está dudoso.

Londres, 16.—El doctor Forbes Ross de Real Colegio de Cirujanos, ha descubierto un poderosísimo anestésico local. Mr. Pollock, reporter del Daily Mirror, testifica que á él inyectóle 80 mínimas de quinina y "Ureahidroclorídrico" en el antebrazo produciéndose una insensibilidad completa.

Se le hizo un corte en forma elíptica de dos pulgadas de largo por una de ancho, descubriendo que el muslo le era comple-

tamente indiferente, permitiendo completar la operación.

Londres, 16.—Veinte sufragistas invadieron la oficina de las Indias donde Mr. Asquith daba una recepción en honor del natalicio del Rey; agarraron á Asquith tratando de arrancarle de sus vestidos sus amuletos, su esposa intentó defenderlo pero Ushr la sujetó, sacóla del lugar y dos niños, después un joven penetró al salón bruscamente y colgóse del brazo de Asquith pero fue inmediatamente echado fuera.

Naufragio de una lancha

Limón, 16.—Naufragó una de las lanchas que fueron á traer banano á Moín. Los marineros salváronse á nada. Un incendio no produce tanta alarma como los ascetos del día.

El celebre Campeón atleta



DON ANTONIO FOURNIER.

quien acaba de llegar á esta capital y pronto dará á conocer su fuerza potente en una serie de funciones.

Por cuestiones de oficio, un pintor asesta dos navajazos á otro

A las cinco de la tarde de ayer, en el Barrio de Amón, Pedro Alfonso Hernández dió dos navajazos á Rafael González Orozco. A la hora antes referida, ambos trabajaban en pintar una casa de esa vecindad, el primero como auxiliar del segundo. González hizo indicaciones á Hernández acerca de la forma en que debía continuarse la ejecución de la obra, á lo cual éste se opuso y se suscitó una discusión. Ya en la calle, Hernández se arrojó sobre González infiriéndole dos heridas con navaja, una en el costado derecho y otra en el brazo del mismo lado.

El lesionado trató de defenderse con unas piedras y huyó, siendo perseguido por el agresor, quien intentó fugarse cuando fué capturado por el policial número 191, Jesús Calderón Barboza. A éste le confesó el hecho y agregó que la navaja la había botado.

El médico del pueblo, doctor Barriounevo, reconoció al herido, quien había sido operado diez minutos antes por el doctor don Marcos Zuñiga y de común acuerdo con él, dictamina que presenta una herida de catorce centímetros de largo por tres de profundidad, que está situada en la parte media anterior del brazo derecho y que sanará en nueve días, salvo complicaciones, siempre que sea tratada científicamente. Tiene además otra herida en el costado derecho. Las dos lesiones fueron producidas con objeto cortante y filoso.

Teatro Variedades

El público josefino ha dispensado á *Walmar* y *Mary Ferny* la favorable acogida á que tan dignos y simpáticos artistas son acreedores. Entusiastas ovaciones y lleno desbordante, prueban el altísimo valor de esos artista que deleitan y cautivan con la delicadeza, elegancia y finura que son distintivos de su labor artístico que tan apreciada ha sido en cuantos teatros se han presentado.

Habiendo visto una vez á la encantadora *Mary Ferny* y al gallardo *Walmar*, se hace irresistible el deseo de no faltar á una sola de sus brillantes representaciones.

Esta noche debutarán como actores aquellos notables artistas, con el entremés de los aplaudidos hermanos Quinteros, *Sangre gorda*

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert.

Trágica muerte

Palmares, 17.—En el Barrio de La Granja, de esta jurisdicción, falleció trágicamente el niño Manuel Vargas Rodríguez, de cuatro años de edad, hijo del señor Ruben Vargas y de la señora Luisa Rodríguez. En un arbolito que se cayó encima, dejándolo muerto en el acto. Ha sido muy sentida esta desgracia.—Corresponsal.

Avisos del día

CASA BARATA en buen punto.—Se vende una casa situada á ciento cincuenta varas del Parque de Morazán y cincuenta varas de la línea del tranvía á la estación. De dos pisos. Mide el terreno 14 metros por 14 metros. En ese lugar se cotiza á \$ 15-00 metro cuadrado. Barata por necesitar reparaciones. Precio \$ 7,000-00. Oigo ofe tas.—JUAN FERNÁNDEZ MORGA.—Junio 15 3 v.

Nuevos distritos escolares

Ayer fueron erigidos á la categoría de distritos escolares los caseríos de Tarbaca de Aserrí, denominación que llevará oficialmente y Zapotal de Puriscal que en lo sucesivo se llamará Carit. —Se hacen varios nombramientos de maestros en las provincias de San José, Heredia, Cartago, Guanacaste y Puntarenas. —Publicase el informe del Ingeniero don Luis Matamoros con respecto al reciente terremoto ocurrido en Sarchí de Grecia de la provincia de Alajuela.

Huyen dos ESTAFADORES

Limón, 16.—Habiendo estafado y con deudas grandes, se han escapado para San José dos tipos pintores. Se espera de la autoridad josefina la captura de esos gatos. Uno es ojos azules y el otro es blanco, alto y bigote pequeño.—CORRESPONSAL.

Cronica

Para la temporada lluviosa acaba de recibir el almacén Robert. PARAGUAS de todas clases y tamaños, italianos é ingleses. CAPAS y sobretodos impermeables para señoras, caballeros, niños y colegiales. Es el más grande y variado surtido que ha venido al país. Todas de calidad garantizada. PONCHOS de todos tamaños y calidades. SOMBREROS impermeables, muy elegantes. Son una gran novedad. POLAINAS gran surtido. Todo nuevo, bueno y muy barato.

4 los pulperos y al público en general

Las mejores carnes y los mejores artículos de salchichera, son, sin duda, los producidos por la casa *Canossa é Hijos* y esto lo atestigua la numerosa clientela que tiene. Por eso es que se ha tratado de estafar al público ofreciéndole artículos de otras procedencias, diciendo que son del señor Canossa.

Con el fin de evitar ese engaño, se pone en conocimiento del público que los expendedores ambulantes del señor Canossa son Pedro Fernández Ramos y Benigno Pascual.

Ya hace frío, pero pueden ustedes dormir bien sabroso comprando una cobija por \$ 2 que vale 4 en la casa de A. Ach & Bros.

BUENA OPORTUNIDAD

Se desea comprar una casa en San José, de poco precio, y se preferirá de construcción de madera ó de bahareque. Dirigirse al apartado de correos n.º 8.—San José, Junio 17.—1 m.

La conferencia del Coronel Zuñiga

Anoche celebró la sesión pública el Ateneo de Costa Rica, en que hacía su ingreso como miembro de ese centro el Coronel don Gerardo Zuñiga Montefar.

La velada se efectuó en el Teatro Variedades, el cual estaba de bote en bote.

Habló el señor Zuñiga sobre "El derecho de la fuerza", desarrollando su tesis con lucidez y soltura, y mostrando un estudio profundo de la materia, lo cual arrancó bastantes aplausos.

Al empezar el acto, don Enrique Jiménez Núñez ejecutó al piano una preciosa melodía, que hubo de repetir á solicitud de la concurrencia.

Robos y raterías

—Eran las 4 a. m. del domingo. Por lo calle Sur del Parque Nacional iban dos sujetos con sendos costales en los que llevaban algo dentro. El inspector de ronda acierta á pasar y encontrarse con ellos.

—Alto ahí! ¿Qué llevan en ese saco? pregunta la autoridad. —Pan, señor; somos panaderos y andamos repartiendo el artículo.

—Bueno, quiero ver ese pan. Al oír eso, tiran aquellos los sacos al suelo y echan á correr logrando escaparse. El ronda decomisa aquello y ve que lo que contenían los sacos eran herramientas de carpintería. Se acababa de cometer un robo en la Nueva Casa de Salud. Las herramientas eran de unos operarios que trabajan en dicha casa.

La noche del sábado rompieron la puerta principal del Palacio Episcopal, se metieron y se llevaron una llave de un escritorio.

Quien tal hizo no dejó ni tarjeta, y he aquí el porqué el inspector de investigación Emilio Navarro, se vió perplejo para dar con el nocturno visitante.

Pero está Navarro es la mar de listo. Ayer detuvo á un tal Gómez Pérez, por el simple hecho de faltarle la lengua de la bota del pie izquierdo.

—Y qué tiene que ver eso con la rotura de la puerta?

—Ah!, mucho. Supónganse Uds. que esa lengua había sido encontrada en la sala del Palacio Episcopal. Hay más: adheridas

á las medias que llevaba Gómez se encontraron astillas de la misma madera de la puerta rota. Lo cual indica que este sujeto se descalzó en dicho Palacio.

Ahora díganme si hay motivo para su detención. En la pieza que habita Gómez se encontraron varias herramientas de las usadas por los apaches.

Gómez hizo la suya en el Palacio Episcopal; su compinche Arturo Duarte, la peló en el Carmen. Este señor Duarte es gran devoto de las animas, á quienes acude cuando se ve en apuros. Así lo hizo el domingo en la noche, quedándose escondido dentro de dicha iglesia. Pero la policía lo prendió cuando forzaba una alcancía.

A las 5 a. m. del domingo bajaba por la calle situada al Norte del Parque Morazán el señor Guillermo López. Llevaba sobre el brazo varios papeles. Al notar que un polizonte lo seguía, empezó á pregonar "La República" y "El Noticiero".

Figúrense ustedes si no insun de sospecha un individuo que vende periódicos á tal hora. Eso obligó al policial á detener á López, encontrándole debajo de los periódicos, dos cueros de charol y dos pares de botas.

Llevado á la policía, confesó que aquello era de la fábrica de calzado del señor José María Castillo. Por tal, quedó en chirona.

OSRAM

ES EL NOMBRE DE

LA MEJOR BOMBILLA

PARA

LUZ ELECTRICA

LA MEJOR

EN TODO SENTIDO.

Precios bajos

Unicos Importadores:

KOBERG & ECHANDI

GRAN ALMACEN ELECTRICO, Al lado del Banco Anglo

Abril 17. — 1 m.

